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Revela SFP que irregularidad elevó Paso Exprés en 714 mdp

Da SCT contrato
... ¡sin proyecto!
Hallan que en 2014
se asignó la obra,
y a inicios de 2015,
el proyecto ejecutivo
ROLANDO HERRERA

La Secretaría de Comunica
ciones y Transportes, que en
cabeza Gerardo Ruiz Espar
za, firmó el contrato para la
construcción del Paso Exprés
de Cuernavaca sin contar con
un proyecto ejecutivo.

Dicha irregularidad in
crementó el costo de la obra
en 714.6 millones de pesos del
dinero de los mexicanos, sin
considerar el IVA.

Este aumento, según la
auditoría de la Secretaría de
la Función Pública (SFP), es
tá referido al contrato princi
pal, que es la ejecución de la
obra y el cual fue asignado al
consorcio Aldesem y Epccor
por mil 45.8 millones de pe
sos, con IVA incluido.

El Paso Exprés es una
obra que inició en 2014, fue

inaugurada en abril y, en su
diseño, construcción y super
visión, la SCT celebró 13 con
tratos con distintas empresas
y prestadores de servicios.

La SFP llevó a cabo una
auditoría a cuatro de esos
contratos, entre ellos el de la
ejecución de la obra, que es el
que tiene el monto más eleva
do y del que detectó el sobre
costo por la mala planeación.

"Se concluye que se llevó
a cabo el procedimiento de
licitación sin contar con el
proyecto ejecutivo autoriza
do, con el que se generó un
catálogo de conceptos E7'',
presentado por la Dirección
General de Carreteras.

"Dicho proyecto resultó
deficiente, al existir variacio
nes que derivaron en la ela
boración de convenios modi
ficatorios y la contratación de
servicios para el seguimiento
y adecuación del proyecto",
señala el documento.

En toda obra de cons
trucción, lo usual es que pri
mero se tiene el proyecto eje

cutivo y despues se contrata
a quien lo va a ejecutar, pues
es el que contiene los planos
y las especificaciones técnicas
y es el que sirve como base
para calcular los costos.

La auditoría refiere que
la dependencia a cargo de
Ruiz Esparza emitió la con
vocatoria de la licitación pú
blica para la construcción de
la vía el 16 de octubre de 2014
y el 24 de noviembre de ese

mismo año asignó el contrato.
Sin embargo, fue hasta

enero de 2015, que Banobras
firmó con Orva Ingeniería,
S. A. de C. V., el contrato del
proyecto ejecutivo, es decir,
después firmar la construc
ción de la vía.

El 12 de julio, en el ki
lómetro 93+857 se abrió un
socavón de casi 5 metros de
profundidad en el que caye
ron y murieron dos personas.
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Anuncian
demócratas
pacto a favor
de dreamers
JOSÉ DÍAZ BRISEÑO
CORRESPONSAL

WASHINGTON. Donald
Trump accedió a una inicia
tiva de ley que protege de
la deportación a los 787 mil
dreamers, según los líderes
de la minoría demócrata en
el Congreso de EU.

"Hemos acordado consa
grar en la ley las proteccio
nes de DACA y acordar un
paquete de seguridad, fron
teriza, excluyendo el muro,
que sea aceptado por ambas
partes", señalan en un comu
nicado el senador demócrata
Chuck Schumer y la congre
sista Nancy Pelosi, tras una
cena en la Casa Blanca.

La vocera de Trump sólo
aclaró en Twitter que no se
acordó excluir el muro.

El pacto, sin embargo, pa
recía no convencer a los drea
mers. Algunos grupos dijeron
en redes sociales que no ofre
ce un camino a la ciudadanía.
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Se contradicen demócratas y Trump sobre acuerdo

Queda en vilo muro
en tíacto dreamer
Rebate Casa Blanca

que la barrera
no irá incluida

en pacto migratorio
JOSÉ DÍAZ BRISEÑO
CORRESPONSAL

WASHINGTON. El Gobier
no estadounidense y el Con
greso no se ponen de acuerdo.

La decisión de que el Ca
pitolio incluya fondos para
construir un muro en la fron
tera con México en una ini
ciativa de Ley para proteger
a los 787 mil jóvenes indo
cumentados conocidos co
mo dreamers quedó en vilo
tras una reunión anoche en
la Casa Blanca.

Tras cenar con el Pre
sidente de Estados Unidos,
Donald Trump, los líderes de
la minoría demócrata, Chuck
Schumer en el Senado y Nart
cy Pelosi en la Cámara bajá,
habían presumido dé haber
lo convencido de no anexar
fondos para el muro, pero la
Casa Blanca rebatió.

"Aunque tanto DACA co
mo la seguridad fronteriza
fueron ambas discutidas, el
excluir el muro fue cierta
mente algo que no fue acor
dado", apuntó ayer Sarah
Huckabee Sanders, la vocera
de la Casa Blanca.

Desde el 5 de septiem
bre, cuando anunció el fin

del programa de alivio migra
torio conocido como DACA,
Trump ha presionado tanto a
republicanos como demócra
tas en el Capitolio a alcanzar
una solución legislativa.

Con un plazo de seis me
Íes para actuar antes de que
>ACA expire el 5 de marzo,
1 partido del Presidente ha
isistido en la necesidad de
icluir fondos para seguridad
•onteriza en cualquier solu
i :ión para los dreamers.

Mientras que los líderes
i lemócratas no se han cerra
i lo a medidas de seguridad
i ronteriza, el tema de fondos
r ara un muro con México ha
¡ ido una condición que no es

tán dispuestos a aceptar.
Ayer mismo, sin embar

go, la principal organización
de defensa de jóvenes drea
mers United We Dream
hizo una crítica al acuerdo,
pues el consagrar los bene
ficios temporales contra la
deportación del programa
DACA no les ofrece una so

lución a largo plazo.
"Sobre el acuerdo de esta

noche: Nuestra demanda es
clara, una Ley del Sueño sin
condiciones", expresó ayer
la organización al insistir en
impulsar el llamado DREAM
Act, en inglés) que les abriría
un camino a la ciudadanía y
no una solución temporal.

El núcleo duro de apoyo
al Presidente tampoco vio
con buenos ojos el pacto.

"La base de apoyo de
Trump está encendida, des
truida de forma irreparable y
más allá de la desesperación.
Ninguna premisa es creíble",
escribió en Twitter Steve
King, congresista republica
no por Iowa.

Por su parte, el portal ul
traconservador Breitbart, cu
yo director es Steve Bannon,
ex jefe de estrategia de la Ca
sa Blanca, le puso un mote al
Presidente un mote similar a
los que él mismo atribuía a
sus rivales durante la cam
paña electoral.

"Amnesty Don" ("Don
amnistía"), cabeceó el medio.
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MM Creo que ex
pulsar a estos 800
mil jóvenes a países
donde probable
mente no han esta

do desde que eran
bebés, donde hablan
idiomas que puede
queni conozcan,
no favorece los in
tereses de nuestra

nación".
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Ignoran funcionarios medidas técnicas en Paso Exprés

Tuvo SCT soluciones
para evitar socavón
Indica la SFP

que desde 2015
se planteó el riesgo
de un colapso
CÉSAR MARTÍNEZ

La Secretaría de Comunica
ciones y Transportes (SCT)
recibió tres diferentes pro
puestas para atender la fal
ta de capacidad del drenaje
que pasa bajo el Paso Ex
prés de Cuernavaca, donde
se abrió el socavón el pasado
12 de julio.

Pese a ello determinó,
junto con la empresa coordi
nadora del proyecto, SACC,
dejar la zona como estaba

Ante esa evidencia, la Se
cretaría de la Función Pública
(SFP) concluyó que había ele
mentos suficientes para reali
zar la obra hidráulica que se
requería para evitar daños a
la estructura del Paso Exprés.

"Al no considerarse las re
comendaciones técnicas, se
produjo la falla (socavón), por
lo que los servidores públicos
involucrados en la ejecución
de los trabajos, no tomaron
las medidas técnicas adecua
das y ejecutaron la obra sin
considerar los parámetros
recomendados", determinó.

Según los reportes de la
SFP, desde marzo de 2015 la

Dirección General de Carre
teras de la SCT planteó la
preocupación de que la tube
ría que cmza en el kilómetro
93+857 colapsara por el peso
de la nueva obra

Sin embargo, la primera
solución se planteó hasta el
15 septiembre de 2016, cuan
do el Residente de Obra JI,
luego de una reunión con ve
cinos, advirtió que la amplia
ción de la tubería sería muy
tardada por lo que propuso
crear un vaso de almacena
miento junto al Paso Exprés.

"De la información pro
porcionada por el Centro
SCT en Morelos, no se cuen
ta con evidencia de la aten
ción por parte de la Residen
cia General de Carreteras a lo
planteado en dicha tarjeta",
indica la SFP.

Ese mismo mes el día
28, las empresas Aldesem y
Epccor sugirieron un enca
misado metálico por el inte
rior del tubo con un relleno
de cemento, por lo que el Re
sidente de Obra pidió a SACC
revisar la propuesta

"La obra de drenaje del
Km 93+857 se deja como es
tá, posteriormente se harán
estudios en la zona, de mo
mento se realizará una obra

Reguladora", se estableció en
tima reunión de trabajo el 5
íle octubre de 2016.

En esa reunión participa
ron empleados de la Direc
ción General de Carreteras
¿le la SCT, el Residente de
Obra del contrato, represen
tiantes de la empresa supervi
sora Desarrollo de Ingeniería
Civil y Tecnología, SA. de C.V
y la coordinadora SACC In
geniería, S.A. de C.V., aunque
la Función Pública no especi
fica quién tomó la decisión de
no intervenir la alcantarilla

Ese mismo 5 de octubre,
el entonces director del Cen
tro SCT Morelos, José Luis
Álarcón Ezeta, les dijo a ve
tinos de la Colonia Chipit
lán que la tubería no era de
su competencia y pidió opi
niones sobre el drenaje a la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua) y su contraparte

estatal (Ceagua).
I En los documentos divul
gados por la Función Pública
1 ¦/* r ' 1 i;olo aparece la respuesta de
a Ceagua, que plantea colo
:ar una tubería de 2.44 me
Iros de diámetro.

Después la SCT y SACC
elaboraron el documento
'j Reporte de problemas, se
¡fuimiento y soluciones", en
él que se reiteró que la tube
ría de concreto se quedaría
como estaba en ese momento.

El 16 de noviembre de
;i016, la empresa SACC en
I regó a la Residencia de Obra
un estudio hidrológico en el
que indicó que tras analizar
] a alcantarilla concluyó que la
obra era correcta para el gas
to de aportación de la cuenca

No obstante, el 12 de ju
lio se abrió un socavón de al
menos cinco metros de pro
fundidad en que dos hom
bres padre e hijo murieron
al caer con su auto.
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Reportes

La SCT recibió al menos tres propuestas para atender
la falta de capacidad del drenaje bajo el Paso Exprés:

2016
15 de septiembre
¦ El Residente
de Obra II advir

tió que la am
pliación de la
tubería sería

muy tardado.
¦ Propuso crear
un vaso de al
macenamiento

junto al Paso
Exprés.

28 de septiembre
¦ Las empresas
Aldesem y Epc
cor sugirieron
un encamisado
metálico con un
relleno de ce
mento por el In
terior del tubo.

¦ El Residente
de Obra pidió a
SACC revisar la
propuesta.

5de octubre

¦ El director de
SCT Morelos

pidió opiniones
sobre el drenaje
a la Conagua y
la Ceagua.

¦ La Ceagua
planteó colocar
una tubería
de 2.44 metros
de diámetro.
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Oculta MAM
una deuda
millonaria
La CDMX

comprometió
recursos por
33 años para
la planta que
generará energía
para el Metro...
pero opacó la
deuda,
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Esconde CDMX términos del contrato firmado con filial de Veolia

Opaca Gobierno pago
de termovalorizadora

Aparecen tachados
montos que la AGI
tendrá que cubrir
durante 33 años
ISRAEL ORTEGA, IVÁN SOSA
Y SAMUEL ADAM

El Gobierno de Miguel Angel
Mancera comprometió
sos locales durante los próxi
mos 33 años en el contrato de
la planta Termovalorizadora y
opaca el tamaño de la deuda

REFORMA obtuvo vía
transparencia el contrato que
firmó la Agencia de Gestión
Urbana (AGU) con las ¡em
presas que construirá^ la
planta que incinerará 4 mil
500 toneladas de residuos
sólidos al día para generar la
energía que ocupará el Metro.

Aunque el Jefe de Go
bierno ha dicho que la inver
sión será cercana a las 12¡|mil
millones de pesos, en el do
cumento oficial se ocultaron
datos sobre montos de rejcur
sos públicos y estimaciones
financieras, mismos que por
ley tendrían que ser públicos.

En el convenio también

se advierte que el Secreta
rio de Obras, Edgar Tungüí,
firmó por seis acciones que
fueron borradas y el Director
del Metro, Jorge Gaviño, fir

mó por otras siete obligacio
nes a largo plazo que también
frieron omitidas.

Además, en caso de que
decida desistirse de la cons
trucción de la planta, el Go
bierno asumió el compromi
so de pagar una penalización,
equivalente a un porcentaje
de los 12 mil millones de pe
sos que invertirá la empresa
filial de la francesa Veolia Sin
embargo, se oculta el porcen
taje de dicha sanción.

El escenario de que el si
guiente Gobierno determine
cancelar el trato fue previsto
por las partes: el titular de la
AGU, Jaime Slomianski, y los
representantes de la empresa
Termo WTE, al suscribir el
contrato el 9 de mayo pasa
do, documento.

"En el caso de que el con
trato se termine por un even
to de incumplimiento de la
AGU o cualquier causa impu
table a la AGU, la Secretaría
de Obras o el Gobierno de la

Ciudad de México antes del
cierre financiero, el prestador
del servicio tendrá derecho a
un pago por terminación.

"Que comprenderá única
mente las erogaciones, costos,
inversiones y gastos compro
bables y no recuperables que
haya realizado el prestador del
servicio en la licitación y aque
llas incurridas para lograr el
cierre financiero, con un límite
del XXX por ciento del mon
to de inversión estimado en
la oferta", indica el anexo 5.2.

Al entregar copia del con
trato, el Gobierno determinó
mantener oculta y tachar la
cifra precisa del porcenta
je de la inversión anunciada
por 12 mil millones de pesos.

También se mantiene
oculto el plazo de construc
ción e inicio de operaciones,
aunque previamente la em
presa había estimado que la
edificación tomará tres años
a partir de la liberación de
todos los permisos, cuya ges
tión recién inició.
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Plantean reglamentar el 134 constitucional

Busca Frente acotar
programas sociales
Quieren poner fin
al uso electoral

de fondos públicos
rumbo al 2018

MAYOLO LÓPEZ

Y (CLAUDIA SALAZAR

E| Frente Ciudadano por Mé
xico integrado por el PAN,
PRD y MC pretende regu
lar las condiciones en que se
aplicarán los programas so
ciales durante el proceso que
desembocará en las eleccio
nes federales de 2018.

En su agenda legislativa,
presentada ayer en San Lá
zaro, está la reglamentación
del artículo 134 constitucio
nfal, que establece que los fun
cionarios deberán manejar
con imparcialidad los recur
sos públicos con los que dis
ponen y no podrán incurrir
en promoción personalizada,
i A finales de julio, el pre
sidente del Instituto Nacio
nal Electoral (INE), Lorenzo
Córdova, dijo que el Congre
so ha omitido regular el artí
cjjilo 134 de la Carta Magna.

El Frente propone la sus
pensión temporal de altas y
bajas' de beneficiarios en pa
drones de los programas so
ciales durante periodos de
campaña y la prohibición de
eventos masivos para la en
trpga de apoyos.
j Además de impedir que

séan creados más programas

sociales, los frentistas buscan
hacer obligatoria la publica
ción de lista de beneficiarios,
estado por estado, de tocios
los programas al inicio de las
campañas proselitistas.

"El tema del blindaje es
fundamental. Lo vimos en
el presente año en el Estado
de México (en la elección
de Gobernador). Esto nos ha
llevado a reflexionar sobre la
necesidad de legislar sobre el
particular. Es un tema prio
ritario y lo vamos a traba
jar con fuerza", dijo el líder
de los diputados perredistas,
Francisco Martínez Neri.

La agenda comprende 15
puntos, entre los que destaca
la eliminación del "pase auto
mático" del Procurador a Fis
cal General, el filero a todos
los servidores públicos y la
revisión del gasolinazo.

En el caso del incremen
to a los precios de las gasoli
nas y diesel, el Frente propo
ne revisar y ajustar los instru
mentos para fijar el costo de
los combustibles.

"El gasolinazo ha provo
cado un alza generalizada
de los precios, afectando a
los sectores más vulnerables",
señalan.

La agenda del Frente fríe
presentada por los diligentes
del PAN, Ricardo Anaya, del
PRD, Alejandra Barrales, y
de Movimiento Ciudadano,
Dante Delgado, y los coordi
nadores parlamentarios de

sus bancadas en el Congreso.
"Estaremos acompañan

do estos 15 puntos. Hemos
hecho el compromiso los se
nadores del PRD y del PAN,

de ir juntos para que esto
se concrete en beneficio de
nuestro país", dijo el líder
bancada panista en la Cá
mara alta, Fernando Herrera.
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i Dirigentes y coordinadores
parlamentarios del PAN, el
PRD y MC presentaron
sus prioridades legislativas.
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Frente justifica
reparto de cargos
de ganar en 2018
• PAN, PRD y MC argumentan cambio de régimen
• Expertos critican que no haya ciudadanos
MISAEL ZAVALA

Y ALBERTO MORALES

Los presidentes del PAN, PRD y MC,
partidos que integran el Frente Ciu
dadano por México, justificaron el
reparto de cargos y argumentaron
que todo es parte del proyecto para
cambiar al país.
EL UNIVERSAL publicó ayer que

el Frente se repartió cargos por ade
lantado en caso de ganar las eleccio
nes en 2018, donde el encargado de
la Secretaría de Gobernación será
puesto por un partido distinto al del
titular del Ejecutivo.
La presidenta del PRD, Alejandra

Barrales, dijo que la intención no es
la búsqueda de cargos, sino plantear
un cambio de régimen.
"Estamos hablando de gobiernos

de coalición, de una propuesta ins
titucional, un andamiaje diferente
que permita pluralidad y cambiar la
figura del presidencialismo".
El presidente del PAN, Ricardo

Anaya, afirmó que "no hay reparto
alguno" de cargos y simplemente
existe la convicción de que México
necesita un gobierno de coalición,
con un gabinete ratificado por el

Congreso de la Unión.
El coordinador de MC, Dante Del

gado, pidió dejar de lado el tema de
los cargos y más bien pensar en que
se trabaja por un proyecto. "Estable
cimos la causa y propósito, orientan
do el cambio a un nuevo régimen
con mayor equilibrio de poderes".
Analistas coincidieron en que es

"demagógico" e "incoherente" decir
que el Frente es ciudadano cuando
está formado por políticos.
Ayer, seis agrupaciones políticas

nacionales y partidos locales se su
maron al Frente.
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Reparto de cargos, por nuevo
proyecto de país, dice frente
• No analizamos candidaturas sino figuras para el país: Alejandra Bárrales
• Dante Delgado dice que más que en personas se debe pensar en los objetivos
MISAEL ZAVALA Y
SUZZETE ALCÁNTARA
Los dirigentes nacionales del Frente
Ciudadano por México justificaron el
reparto de cargos al argumentar que
en el convenio de intención registra
do ante el Instituto Nacional Electoral
(INE), buscan la conformación de un
proyecto que cambie el régimen ac
tual y exista pluralidad.
La senadora y presidenta nacional

del Partido de la Revolución Demo
crática (PRD), Alejandra Barrales
Magdaleno, dijo en entrevista con
EL UNIVERSAL que "no es la bús
queda de cargos, sino [que] plantea
mos un cambio de régimen, estamos
hablando de gobiernos de coalición,
de una propuesta institucional, un
andamiaje diferente que permita
pluralidad y cambiar la figura del
presidencialismo. En su lugar [se
busca] entrar a gobiernos de coali
ción y de ahí se desprenden diferen
tes figuras, pero están pensadas en
eso, en figuras, en el papel que ju
garían ante el país y no en candida
turas ni en espacios, eso es justo lo
que no estamos haciendo".
Sostuvo que lo que plantea el frente

en su convenio es cómo se toman de
. cisiones, generar una administración
y otros escenarios para regular la con
vivencia entre los tres partidos.
EL UNIVERSAL publicó ayer en su

edición impresa que el Frente Ciuda
dano por México, que registraron
PAN, PRD y MC ante el INE, se repar
tió cargos por adelantado, en caso de
ganar las elecciones 2018, y de entra
da el titular de la Secretaría de Gober
nación, será puesto por un partido
distinto al titular del Ejecutivo.
"Vienen en los reglamentos de

coalición figuras como el secreta
rio de Gobernación, que venga de
partidos distintos al del Presiden

te; un presidente del Senado y otro
de la Cámara de Diputados que du
ren todo; el periodo legislativo, eso
nos da condiciones de hacer con
trapasos y cambiar la figura de]
presidencialismo", dijo Barrales.
Sobre por qué llamarle "ciudada

no" al frente, respondió: "Porque es
tamos dispuestos a ponernos al ser
vicio de los ciudadanos, incluso para
que un ciudadano pueda encabezar
la candidatura presidencial".
El presidente del PAN, Ricardo

Anaya, aclaró que "no hay reparto al
guno" de cargos y simplemente existe
la convicción de que México necesita
un gobierno de coalición, con un ga
binete ratificado por el Congreso.
"Estamos planteando la figura del

jefe de gabinete, que es el responsable
del seguimiento frente al Congreso,
de hacer realidad el proyecto de la
coalición. El texto dice, a modo de
propuesta, cómo podría ser designa
do el gabinete y el secretario de Go
bernación, pero no a quién le tocaría
qué cargo o dependencias, no pode
mos hablar de eso, porque no hemos
conformado aún un frente electoral y
es un proyecto", añadió.
Explicó que al frente se le denomi

na ciudadano, "porque aspiramos a
que sea mucho más que una simple
¿lianza de partidos, toda vez que lo
que se busca es que esté integrado por
intelectuales, académicos, organiza
ciones de la sociedad civil, ciudada
nos y partidos".
El coordinador nacional de Movi

miento Ciudadano (MC), Dante
Delgado, aclaró sobre el tema que
"más que personas debemos pensar
en el proyecto".
Sostuvo que el tema no son los car

gos, sino los objetivos.

"Lo que establecimos fue la causa y
propósito, orientando el cambio a un
nuevo régimen con un mayor equi
librio de poderes y corresponsabili
dad en la conducción del país, en
donde el ciudadano esté en el centro
del frente".

Se suman. Ayer, seis agrupaciones
políticas nacionales y partidos po
líticos locales, entre estos el Par
tido Humanista de la Ciudad de
México, se sumaron al Frente Ciu
dadano por México.
Los representantes de las agrupa

ciones mostraron su disposición a co
laborar con la plataforma del frente y
apoyarlo rumbo a 2018.
Los partidos locales que apoyaron

el frente son el Partido Humanista de
la Ciudad de México, Partido Reno
vación Social (Oaxaca), Querétaro In
dependiente (QUerétaro) y el Partido
Socialista de México (Guerrero).
Además, también dieron su vis

to bueno las agrupaciones políti
cas nacionales Coincidencia Gue
rrerense, Confía México, Vía Radi
cal y Más por Hidalgo.
Luciano Jimeno Huanosta, coordi

nador del Partido Humanista en la

CDMX, defendió la creación de un
frente y aseguró que construirán una
plataforma más allá de lo electoral.
"Hay que descentralizar la política
para que las organizaciones de la so
ciedad civil y los partidos locales
aporten al federalismo una platafor
ma electoral con propuestas reales y
más allá de 2018,,jdijo al asegurar que
una visión más humanista es la salida
a los problema nacionales", dijo.
El también diputado de la Asam

blea Legislativa de la Ciudad"de Mé
xico adelantó que buscan construir
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una plataforma de gobierno con vi
sión progresista incluyente.
Al encuentro también asistieron re

presentantes de las agrupaciones
Coincidencia guerrerense y Confía
México.
Durante su intervención en la se

gunda reunión de intercambio y con
sulta para partidos políticos locales
que se llevó a cabo en el ex templo de
Corpus Christi del centro de la CDMX,
y acompañado de Isaías Villa Gonzá
lez, subsecretario general de la diri
gencia nacional del PRD, dijo que hay

que voltear al mundo, pues Sos me
jores resultados se han dado con fren
tes o coaliciones.
Durante la reunión celebrada ayer

Carlos Daniel Torres, coordinador del
frente Humanista en Movimiento,
dijo al respecto que es un deber de los
partidos participar en el frente ciuda
dano para cambiar la forma del que
hacer político.
"El frente pretende poner el interés

de la Nación por encima de los inte
reses de grupo o políticos", indicó
Carlos Daniel Torres. •

"Planteamos un cambio
de régimen, estamos
hablando de gobiernos
de coalición, de una
propuesta institucional,
un andamiaje diferente
que permita pluralidad
y cambiar la figura del
presidencialismo.

"En su lugar [se busca]
entrar a gobiernos de
coalición y de ahí se
desprenden diferentes
figuras, pero están
pensadas en eso, en
figuras, en el papel que
jugarían ante el país y
no en candidaturas ni
en espacios"
ALEJANDRA BARRALES
Presidenta del PRD

"Aspiramos a que sea
mucho más que una
simple alianza de

partidos, toda vez que
lo que se busca es que
esté integrado por
intelectuales,
académicos,
organizaciones de la
sociedad civil,
ciudadanos y partidos"
RICARDO A NAYA
Presidente nacional del PAN

"En el frente, el
Presidente sometería a
la aprobación del
Congreso [los
nombramientos], que
evaluaría la idoneidad
de éstos (...) tenemos
que darle
especialización a un
ejercicio de
transformación para
el país"
DANTE DELGADO
Coordinador nacional de MC

AÑOS tenía cuando fue can
didato del PAN á diputado
local en Querétaro.

CARGOS PÚBLICOS al menos ha
tenido el dirigente de Movimiento
Ciudadano,

VECES ha sido diputada local. En
la segunda fue presidenta de la
Comisión de Gobierno.
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¿FRENTE CIUDADANO?

Ricardo Anaya
Laboró en el gobierno de Fran
cisco Garrido en Querétaro y fue
presidente del PAN en ese es
tado. Fue subsecretario de Pla
neación Turística y presidente de
la Cámara de Diputados.

Dante Delgado
De extracción priísta, fue dipu
tado y senador de la República.
Renunció al PRi en 1995. Fundó
el partido Convergencia (hoy
Movimiento Ciudadano)
en 1998.

Alejandra Barrates
Militante del PRD, fue electa a la
Asamblea Legislativa dei enton
ces DF. Fue titular de la Se
cretaría de Turismo en la Ciudad
de México y dirigente del PRD
en ia capital. Es senadora.
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PENA PIDE MAS
SOLIDARIDAD CON
CHUPAS Y OAXACA

EPNllamaa
la solidaridad
por afectados
tras el temblor
• Se reúne con empresarios, quienes
ofrecen ayuda a través de la Sedatu
• Hay entre un millón y un millón 200
mil víctimas del sismo, señalan
FRANCISCO RESÉNDIZ
Santa María Xadani, Oax,— Desde
este poblado del Istmo de Tehuante
pec, una de las zonas más afectadas
por el sismo del pasado 7 de septiem
bre, el presidente Enrique Peña Nieto
llamó a una mayor solidaridad en fa
vor de las comunidades dañadas en
Chiapas y Oaxaca.
Tras llamar a los pobladores a man

tenerse unidos, acompañado por la
primera dama Angélica Rivera, pidió
a los medios de comunicación no sólo
ser críticos y señaladores de lo que ha
ce falta, sino que además de recoger
testimonios y necesidades que tiene
la población damnificada, sean parte
de la solución.
Anoche, previo a una reunión de

evaluación, el Presidente se reunió en
laBase AéreaMilitar2, enlxtepec, con
representantes de 20 grandes empre
sas nacionales —entre ellas Interjet,
Bimbo, Grupo Alfa, y el CCE— que
ofrecieron, cada una en su ramo,
aportar en la emergencia. Todo se ca
nalizará a través de la Sedatu. Peña
Nieto agradeció esta respuesta.

"Hay que se parte de la solución".
"Más que volvernos señaladores o crí
ticos de lo que falta, seamos parte to
dos de la solución, estamos llamados
todos a responder. El primero en aten
der, porque es su responsabilidad, es
el gobierno, y aquí está la presencia del
gobierno, no sólo en la persona del
Presidente de la República o del go
bernador del estado, de nuestras es
posas, estamos a través de varios ser
vidores públicos que están haciendo
presencia de manera permanente en
todos los municipios", señaló.
Anoche, en la reunión con empre

sarios en Ixtepec, el Presidente dijo
que es bueno que los medios señalen
necesidades, pero recalcó que es más
.importante convocar a una mayor so
lidaridad de los mexicanos. Recordó
que en 1985 se sintió muy pronto la
solidaridad tras el terremoto.
En esta gira, el Presidente confirmó

que hay entre un miñón y un millón
200 mil personas damnificadas total
o parcialmente por el terremoto, por

lo que recalco que es necesano garan
tizar atención básica en salud y ali
mentación diaria.

Por la tarde, desde la parte trasera
de una camioneta pickup, colocada
en la plaza principal de Santa María,
el mandatario espetó ante cientos de
personas, en su mayoría indígenas
zapotecos: "Todos somos México; Oa
xaca, es México, Chiapas es México;
todos somos Oaxaca, todos somos
Chiapas, y todos somos México y ne
cesitamos la ayuda de todos".
"Que quizá por la distancia de lo

que es el corazón del país, de lo que
es su capital, están ajenos a la condi
ción que viven estos dos estados her
manos, Chiapas y Oaxaca, porque es
mucha la ayuda que necesitamos",
dijo Peña Nieto.
Preciso que se necesitan despensas,

víveres, ropa, para distribuirla entre
las personas damnificadas. "Es im
portante que la sociedad mexicana
sienta como familia suya a Oaxaca y
a Chiapas", recalcó el mandatario.
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Ayer, el presidente Peña Nieto visitó
Santa María Xadani, población con 6
mil habitantes y 2 mil 100 casas, de las
cuales la mitad sufrieron daños tota
les o parciales. Posteriormente visitó,
siempre acompañado por la Primera
Dama, por el gobernador Alejandro
Murat e integrantes de gabinete fede
ral, Santo Domingo Tehuantepec.
En Santa María, el Jefe del Ejecutivo

recorrió varias calles con casas y ne
gocios dañados por el terremoto, vi
sitó a la señora Rosa Santiago quien la
noche del 7 de septiembre perdió a su
esposo Orlando Guerra y a su hija de
9 años. Aquí Peña Nieto dejó claro que
el gobierno no dejará solos a los afec
tados por el sismo.
Mientras que el mandatario visita

ba esta comunidad,en la que se regis
tró un sismo de 5.5 grados Richter, ad
virtió que lo más doloroso para mu
chas familia ha sido perder a seres
queridos. Recalcó una hoja de ruta:
ayuda inmediata a la población ga
rantizando albergue y alimentación,
censo de daños y reconstrucción.

Aquí, donde lo pobladores se dedi
can a la fabricación de totopos y fri
turas, comprometió mil hornos nue
vos para las casas dañadas, así como
maíz para su elaboración.
"No están solos, los habitantes

de este municipio, de todo Oaxaca
y de Chiapas que han resultado
con afectaciones consecuencia de
este sismo, no están solos, esta
mos para acompañarles, para apo
yarles y ayudarles.

Más tarde, en Santo Domingo Te
huantepec, donde visitó los alber
gues de San Jacinto y San Sebastián,
ante una soliciUid de estudiantes del
IPN que colaboran en el auxilio a la
población, ordenó a) secretario de
Salud, José Narro, a garantizar abas
to suficiente de medicamentos y
material de curación. Dijo, además,
que se restaurará el patrimonio cul

tural de la región, entre ellos iglesias
y templos religiosos.
Dijo que se avanza en atención a la

población para asegurar albergue y

alimentación para quienes perdieron
todo, además se desplegaron servi
cios médicos con 100 unidades mó
viles y se movilizó personal médico y
de enfermería para reforzar la aten
ción en las dos entidades. •
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El presidente Enrique Peña Nieto recalcó su hoja de ruta: ayudar a la población
garantizando albergue y alimentación, censo de daños y reconstrucción.
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¦ Esa anomalía causó que el costo aumentara $647 millones

SFP: sin proyecto,
se licitó y otorgó
el Paso Exprés
¦ El socavón sí fue por negligencia; comisión de agua lanzó la alerta
¦ Habrá sanción a funcionarios y empresas responsables: Ruiz Esparza
¦ Senadores de AN, PTMorena y PRD exigen cesar al titular de la SCT
Aionso Urrutia, Miriam Posada, Andrea Becerril y Víctor Baujnas

¦ Ello provoco que el costo se disparara en 647.1 millones de pesos, revela auditoria

El Paso Exprés fue licitado antes de que
se elaborara el proyecto ejecutivo: SFP
¦ Las empresas Aldesem y Eppcor, beneficiadas ¦ Se realizaron pagos en exceso por 116.8 mdp
I Alonso Urrutia

La auditoría realizada por la Se
cretaría de la Función Pública
(SFP) a la construcción del Paso
Exprés de Cuernavaca advierte
que la obra fue licitada y otorgada
a las empresas Construcciones
Aldesem y Eppcor antes de que
se elaborara el proyecto ejecutivo,
deficiencia por la cual se disparó
el costo en 647.1 millones de pe
sos, esto es, 71.78 por ciento más.

Ademas, la dependencia federal
reportó que se realizaron pagos
en exceso por 116.8 millones por
inconsistencias al fijar precios
unitarios de obra.

Por lo que hace a las deficien
cias en la construcción, la SFP
confirmó que la Comisión Esta
tal del Agua de Morelos notificó
de los problemas hidráulicos que
había detonado el Paso Exprés

y la necesidad de modificar la
capacidad del drenaje en el ki
lómetro 93+857, ante los riesgos
de colapso.

"Había elementos suficientes
para realizar una obra hidráu
lica acorde con las necesidades
y condiciones físicas existentes
que evitara daños a la estructura,
y al no considerarse las recomen
daciones técnicas se produjo la
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falla (socavón)" por no tomarse
las medidas adecuadas.

Entre las principales objecio
nes a la Secretaría de Comuni
caciones y Transportes (SCT),
en específico al Centro SCT
Morelos, y las direcciones ge
nerales de Carreteras y de De
sarrollo Carretero, la Función
Pública refiere una "inadecuada
planeación y programación de la
obra de Construcciones Aldesem
y Eppcor".
Sin embargo, la principal

irregularidad se asocia al hecho
de que la licitación fue lanzada
el 16 de octubre de 2014 y
asignada el 24 de noviembre
de ese año, aunque el proyecto
ejecutivo signado por Banobras
y Orva Ingeniería fue firmado
en enero de 2015, con posterio
ridad a la licitación.

La SFP destaca trabajos ejecu
tados sin autorización o no previs
tos en el catálogo original, desglo
sados así: 405 millones de pesos
por 101 conceptos no previstos en
el catálogo original y 93 conceptos
(...) adicionales por un monto de
44.4 millones, que dan un total de
449.4 millones de pesos.

Se alude al pago de trabajos
ejecutados "sin la comproba
ción documental, al amparo del
convenio modificatorio de am

pliación al monto y el tiempo"
de realización del contrato
original. En este rubro están
englobados 197.7 millones de
pesos que, sumados "a trabajos
ejecutados sin autorización"

hacen que las irregularidades
detectadas por la SFP en estos
conceptos asciendan a 647.2
millones de pesos.
La Función Pública men

ciona que la SCT realizó "pa
gos en exceso por precios uni
tarios extraordinarios mal in

tegrados por 116 millones 807
mil pesos". En el desagregado
de estos pagos destacan tres
rubros principales: 34 millones
de pesos "por el suministro
y colocación de concreto hi
dráulico de FC=250 Kg/CM2,
en cuerpo de muro de conte
ción; 25.1 millones por "losas
de concreto hidráulico de 31

cm de espesor, con MR=45
kgCM2, determinado a los 28
días incluye pasajuntas, jun
tas, corte y sellados de juntas
y 22.7 millones de pesos.
Más adelante, la dependen

cia destaca el "incumplimiento
al programa de obra conve
nido", pues derivado de los
convenios modificatorios el

plazo de ejecución de trabajos
pasó del 5 de enero de 2015 al
4 de enero de 2017, a otro cuya
finalización era el 30 de junio
de 2017, con un incremento
en el costo de 422 millones de
pesos. "Por instrucciones de la
Dirección de Carreteras de la
SCT, concluyó los trabajos tres
meses previos a la fecha con
venida por un importe de 230.6
millones de pesos".
En otro de los documentos

de la auditoría realizada por la
SFP, la dependencia revisa las

inconsistencias registradas en la
construcción, agrupadas en el
renglón "inadecuada supervi
sión de la obra". Ahí se revela:
"No se consideró que durante
la ejecución se contara con los
proyectos arquitectónicos y de
ingeniería acordes con la obra a
realizarse para evitar posteriores
fallas de la misma".
Sobre lo sucedido a la al

tura del kilómetro 93+857,
se señala que no se atendió
"oportunamente la recomenda
ción de la Comisión Estatal del
Agua, donde se informó que la
barranca presentaba problemas
de desbordamiento en el tramo
ubicado inmediatamente aguas
arriba del cruce con el libra
miento de Cuernavaca (Paso
Exprés), debido a que el tubo
de 1.22 metros de diámetro

existente era insuficiente para
las avenidas máximas que es
curren por la barranca en época
de lluvias, por lo que se re
quería de una tubería de 2.44
metros y una pendiente de 5
milésimas o una alcantarilla de
sección regular.

En el kilómetro 93+857 se
registró una falla a consecuencia
de una inadecuada determina
ción de la obra hidráulica, que
debió construirse ejecutándose
un terraplén confinado con mu
ros de concreto sin hacer las ade
cuaciones a la obra hidráulica,
generándose una represa en la
zona de alcantarilla que ocasionó
la falla del 12 de julio."
El tema fue abordado con

pobladores de Chipitlán, quie
nes anticiparon la necesidad de
realizar la obra, pero se les ar
gumentó que realizarla "llevaría
demasiado tiempo", desestimán
dose otras alternativas técnicas y
se les dijo que esos trabajos "no
eran competencia" de la SCT.
Concluye: "Se observa que

había elementos suficientes
para realizar la obra hidráulica
acorde con las necesidades y
condiciones físicas existentes
que evitara daños a la estruc
tura, y al no considerarse las
recomendaciones técnicas se
produjo la falla (socavón), por
lo que los servidores públicos
involucrados en la ejecución de
los trabajos no tomaron las me
didas técnicas adecuadas".

La Comisión de

Agua de Morelos

ADVIRTIÓ SOBRE

PROBLEMAS

HIDRÁULICOS

Fecha: 14/09/2017

Página: 1

Area cm2: 655

2 / 2

Ocho Columnas

Alonso Urrutia, Miriam Posada, Andrea Becerril y Víctor Baujnas I Alonso Urrutia

Costo: 52,727



RESISTENCIA A REFORMA EDUCATIVA

La CNTE rompe
tregua en Oaxaca
Ordenó bloquear el paso a las escuelas a los Asesores Pedagógico
Itinerantes; rechazó que impida evaluación de daños en planteles

POR PATRICIA BRISENO

OAXACA, Oax.— El secre
tario de Educación, Aurelio
Ñuño, acusó a los maestros de
la Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación
(CNTE) de impedir el paso
para verificar las condiciones
de seguridad de las escuelas
dañadas por el reciente sismo.
"No es momento de di

visiones, sino de trabajar
unidos", dijo Ñuño en un re
corrido por Santa María Xada
ni para supervisar la atención
a los damnificados y los cen
sos sobre daños a viviendas y
planteles escolares.

Al respecto, Porfirio Gutié
rrez Nicolás, secretario téc
nico de la Sección 22 de la

CNTE, negó las acusaciones
y dijo que Ñuño se confundió.

"Es falso que los órganos
internos de la gremial hayan
acordado obstaculizar el cen
so de las afectaciones", aclaró.

Lo que sí es cierto, precisó
el dirigente magisterial, es que

se emitió una circular para im 
pedirle el paso a los Asesores
Pedagógico Itinerantes (API),
que son personal externo y de
confianza del IEEPO, que "van
a las escuelas a impartir clases
de matemáticas y español en
las escuelas multigrado, una
figura que aparece con la mal
llamada Reforma Educativa, a
la que nos oponemos".
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I LA COORDINADORA LO NIEGA
V"'

Ñuño acusa:

CNTE impide
la evaluación
de los daños
En Oaxaca, el titular de la SEP llama al magisterio a un
cambio de actitud; el secretario técnico de la Sección 22
afirma que ni asamblea han tenido, porque están de (uto
POR PATRICIA BRISEÑO
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OAXACA, Oax.— Aurelio
Ñuño Mayer, secretario de
Educación Pública, acusó a
la Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación
(CNTE) de instruir a sus inte
grantes a no permitir el paso
a los representantes de la SEP
para verificar las condiciones
de la infraestructura escolar
afectada por el temblor, con
ducta que lamentó.

Al acompañar al Presiden
te en un recorrido por el mu
nicipio de Santa MaríaXadani,
para supervisar la atención a
los damnificados y el avance
de los censos sobre daños a
viviendas y planteles escola
res, Ñuño consideró que "no
es momento de di
visiones, sino de
trabajar unidos".
El secretario se

refirió a un docu
mento presunta
mente elaborado
por la CNTE, en la
que harían un lla
mado a impedir el acceso a
personal ajeno a las escuelas.
Ksto "retrasará el proceso ur
gente de reconstrucción, ade
más de que afectara a niños y
niñas", aseveró Ñuño.
En la localidad zapote

ca, el titular de la SEP ¡"¡amo
• t la CNTE a reconsiderar su
postura en este momento de
emergencia. "La SEP con
iinuara con los recorridos

pata determinar los grados
•íte afectación en las escuelas,
porque deben atenderse con

urgencia los problemas de in
jraestructura". reiteró.

Consideró necesario que la
Coordinadora deje a un lado
if^as posiciones, con el pre
§§xto de estar en resistenc ia.
||hora "buscan impedir un ira
3fajo necesario para reenpe
«far la regularidad del servicio
"educativo en las localidades
afectadas por el sismo"

Desde la llegada del gober
mador Alejandro Murat. los in
tegrantes de la Coordinadora
han atemperado sus prores
ías: incluso se hizo publico
que el 1EEPO les otengo mil
250 plazas a los trabajadores.

ES FALSO: CNTE
Porfirio Gutiérrez Nicolás, se
cretario técnico de la Sección
22 de la CNTE, rechazó las su
puestas versiones de que la
gremial pretenda obstaculizar
el proceso de evaluación de
daños en escuelas siniestra
das por el sismo.

"Es falso que los órganos
internos de la gremial hayan
acordado obstaculizar el cen
so de las afectaciones a la in
fraestructura física educativa,
tras el sismo", sostuvo,

Detalló, en entrevista con
Excélsior, que por estar en
etapa de emergencia y duelo
por el fallecimiento de profe
sores jubilados en la tragedia
del 7 de septiembre "no se ha
celebrado ninguna asamblea,
ni plenaria ni estatal; no están
las condiciones".

Por lo tanto, Gu
tiérrez Nicolás ex

puso que es falso
que una determi
nación de esa en
vergadura (impedir
la entrada de eva
luadores técnicos
externos) se hava
avalado durante una asam
blea, máximo órgano de di
rección política,

Expresó que toda la ener
gía del magisterio oaxaqueño,
adherido a la CNTE, está en
focada al acopio de víveres,
ropa y medicamentos para los
damnificados.

El líder gremial precisó que
en la víspera, a través de la di
rección técnica a su cargo, se
emitió una circular para im
pedirle en paso a los Asesores
Pedagógico Itinerantes (API),
que son personal externo y de
confianza del 1EEP0, que "van
a las escuelas a impartir clases
de matemáticas y español en
las escuelas multigrado, una
figura que aparece con la mal
llamada Reforma Educativa, a
la que nos oponemos".

Por las razones expuestas
convocó a los sindicalistas a
"estar atentos" e impedirles
el paso a los planteles don
de eventualmente llegaran a
presentarse.

"Tal vez de ahí pudo haber
venido la confusión de Ñuño,
o le malinformaron. No sé",
concluyó.

ScONTA€tO
La CNTE dijo que
hay comunica

ción directa con
Protección Civil
estatal, "en una rela
ción de respeto".
CONFUSIÓN
La CNTE expuso que es falso que se
opongan a la revisión de escuelas
tras el sismo; a lo que se oponen es
a la llegada de personal externo,
debido a la Reforma Educativa.

1 LARGA HISTORIA
¦ DE CONFLICTOS

I MAGISTERIALES
É La CNTE lleva una década de
Ü paros que han afectado a un
jj millón de alumnos en Oaxaca:

2006

 NACIMIENTO DE LA APPO
Por casi medio año, la APPO
paralizó Oaxaca, el aeropuerto,
el centro y otros sitios
estratégicos; en octubre tuvo
que entrar la Policía Federal,

2013

 CONTRA LA REFORMA
Enfrenamientos con la
policía, bloqueos, incendios
y niños sin clases dejaron las
protestas contra la Reforma
Educativa

"""CON VICTIMAS MORTALES
El conflicto magisterial en
Oaxaca cobró seis víctimas
mortales en Nochixtlán,
cuando la PF alojó un bloqueo
hacia instalaciones de Pemex.
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PEÑA NIETO RECORRE OAXACA

"URCE MAS
SOLIDARIDAD"
asyíKtSK . . . t&siír&f.

I presidente Enrique Peña Nieto
'í estuvo en la comunidad de
Santa María Xadani, Oaxaca,

— donde confortó a víctimas del
pasado sismo. Dijo que aún falta

A concretar lo más difícil, que es la
™^JÉ1 reconstrucción de viviendas.
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"Hace falta más
solidaridad"
POR ENRIQUE SÁNCHEZ
Enviado

esanchezajigimm.com.im

SANTA MARÍA XA DAN I,
Oax.— Desde la región más
golpeada por el sismo del 7
de septiembre, el presiden
te Enrique Peña Nieto llamó
a la sociedad a mostrar una
mayor solidaridad con Chia
pas y Oaxaca.
En la plaza central de

esta comunidad les dijo a
los vecinos: "No están solos,
los habitantes de Oaxaca y
de Chiapas que han tenido
afectaciones por este sismo
no están solos, estamos para
acompañarles, para ayudar
les y asegurar que la vida re
grese a la normalidad. No nos
iremos hasta que eso ocurra".

El mandatario visitó por
segunda vez Oaxaca, acom
pañado por su esposa, An
gélica Rivera, una decena
de secretarios de Estado y el
gobernador Alejandro Mu
rat; ahí agradeció a quienes
han apoyado con donacio
nes, pero reconoció que aún
falta concretar lo más difícil
que es la reconstrucción de
las viviendas.

"Todos somos una fami
lia, todos somos Oaxaca, to
dos somos Chiapas, todos
somos México", expresó.

Resaltó que se ha avanza
do, tanto en Oaxaca como en
Chiapas, en el levantamiento
de un censo de damnificados
"que nos permita saber cuán 
tas son las casas afectadas,
dañadas, y a dónde habre

mos de emprender la recons
trucción", el cual se espera
concluir el fin de semana.

En reunión1 con vecinos y
por la noche con empresa
rios de la región, en la base
militar de Ixtepec, Peña Nie
to aseveró que aún se re.
quiere mayor apoyo, y lanzó
un llamado a los medios.

"Yo le quiero pedir de forr
ma respetuosa a los medios
de comunicación que se in
corporen a esta labor de so
lidaridad, de sembrar mayor
solidaridad, mayor concien
cia de los daños y afecta
ciones que hay en estas dos
entidades; y más que volver;
nos señalaclores o críticos de
lo que falta, seamos parte
todos de la solución".
A más de 30 grados de

temperatura el Presidente y
su esposa. Angélica Rivera,
caminaron por las calles de
tierra para platicar con lap
familias damnificadas y cp,
nocer de viva voz las nece
sidades de muchos de ellas,
El Presidente de la Re;

pública reiteró los objetivos
a cumplir en la estrategia
dotar de alimentos, llevar p
cabo un censo de daños;y
comenzar la reconstrucción.

Mas tarde, en Santo D«r
mingo Tehuantepec, el Pre
sidente se comprometió a
reconstruir los 230 templos
afectados en la entidad.
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£1 Presidente af ¡rtna
que avanza el censo
de los afectados

Oaxaca está de pie,
Chiapas está de pie "
y lo están porque
su gente tiene ente
reza y ánimo, tiene .<
fortaleza."

ENRIQUE PEÑA
PRESIDENTE DE MÉXICO

Foto: Especial

El presidente Enrique Peña Nieto y su esposa, Angélica Rivera. .,
expresaron su solidaridad a quienes perdieron, a familiares.
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Las fuerzas armadas jugaran un "papel esencial en la reconstrucción": Peía

Censo: van 63 mil
casas dañadas en
Oaxaca y Chiapas
SERVICIOS DE SALUD, AL 95%
Supervisan el Presidente
y el gobernador Murat
la entrega de despensas
CRONICAS DEL SISMO

Comunidad deJiquipilas,
desierta; en Juchitán, mujer
perdió a esposo y dos hijas
AHORA, ALERTA POR MAX

Golpea tormenta costas
del Pacífico y advierten
por lluvias en 4 estados
SALINA CRUZ, ENTRE ELLOS

Solo 9 de 570 municipios
oaxaqueños, con Atlas de
RieSgOS !A@Jk1©¥1§

Juchitecos que perdieron sus viviendas contaron desde ayer con tiendas de campaña.
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PRIMERAS CIFRAS DEL CENSO FEDERAL Y DE GOBIERNOS ESTATALES

En Chiapas y Oaxaca, más
de 63 mil casas afectadas
El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, anuncia que junto con i a
banca de desarrollo trabajan para restablecer los sistemas productivos
Redacción/México
Suman 63 mil 100 las

viviendas con daños

parciales o totales en
Chiapas y Oaxaca de
bido al sismo del 7 de

septiembre, de acuerdo con el
censo de autoridades federales.
En Chiapas, hasta ayer, se

contabilizaron 50 mil 582 casas
afectadas, de las cuales 33 mil 756
tienen afectaciones parciales y
16 mil 826 ameritan demolición.
En Zinacantán, el gobernador

Manuel Velasco informó que
el censo de daños registra un
millón 479 mil 575 personas
damnificadas, es decir, 350 mil
20 familias.
El terremoto de 8.2 afectó a 82

municipios chiapanecos, dejó
16 muertos y 26 lesionados, así
como mil escuelas dañadas, de
las cuales 47 tendrán que ser
reconstruidas en su totalidad.
En entrevista con Joaquín

LópezDóriga en Radio Fórmula,
Velasco dijo que tan solo en la
cabecera municipal de Zinacan
tán se reportan afectaciones en
75 viviendas, pero en las más de
50 comunidades del municipio
la cifra alcanza mil inmuebles.
"Prácticamente un millón y me
dio de personas sufrieron alguna
afectación a causa del sismo, ya
que pegó a todas las regiones del

estado y afectó a las comunidades
y a 82 municipios", señaló.
El gobernador señaló que la

prioridad es entregar ayuda
humanitaria y, a la par, avanzar
en un censo que permita tener
una evaluación real sobre el
estado de las viviendas y las co
munidades, a fin de comenzar la
reconstrucción lo antes posible.
"Tengan la certeza de que se les
va a ayudar en la reconstrucción
de sus viviendas y su patrimonio,
por eso es importante avanzar de
manera aleatoria, lo más rápido
posible, en el censo que se ha
estado elaborando casa por casa
y empezar su reconstrucción".
Sostuvo que hasta este miércoles

ya sumaban mil 671 réplicas, con
sismos de hasta 6.1 grados, por
lo que la emergencia continúa.

El temblor que tuvo su epicen
tro a 133 kilómetros al suroeste

de Pijijiapan, dejó afectaciones
en 250 iglesias, 181 con daño
parcial y 69 con total, además
de 92 caminos y ocho puentes
con afectaciones parciales.
En tanto, en el censo en Oaxaca,

el cual concluirá mañana, arrojó
12 mil 500 viviendas con afecta

ciones en la región del Istmo de
Tehuantepec, informo la secretaria
de Desarrollo Agrario, Rosario
Robles Berlanga.

' Iniciamos un censo centralizado,
que es el oficial, y que está a cargo
de más de 2 mil brigadistas que
recorren las comunidades de ios

41 municipios afectados, el cual
nos dará el número preciso de
viviendas afectadas con daño
parcial y total", señaló.
La funcionaría explicó que

este conteo se realiza casa por
casa y consiste en un registro
fotográfico y el mareaje de la
vivienda con el número de folio

asignado al propietario, "y solo
quienes tengan este folio serán
los directamente apoyados por
parte del gobierno de la República".
Durante la reunión de evalua

ción de daños, encabezada por el
secretario de Gobernación, Miguel
Ángel Osorio Chong, Robles su
brayó que el censo se lleva a cabo
directamente con los afectados
para evitar intermediarios.

Detalló que trabajan en coor
dinación con la administración
del gobernador de Oaxaca, Ale
jandro Murat, y los secretarios y
funcionarios del gobierno federal.
Asimismo, dio a conocer que en

lo que va de la emergencia se han
repartido 100 mil despensas, 333
mil litros de agua y 12 mil litros
de leche, además de que cada
uno de los 41 municipios cuenta
con un comedor comunitario.
En tanto, el secretario de Ha

cienda, José Antonio Meade,
informó que para atender a los
damnificados de Oaxaca y Chia

pas cuentan con 7 mil millones
de pesos del Fondo Nacional de
Desastres (Fonden).
En entrevista precisó que a estas

alturas ya no se puede etiquetar
recursos especiales en presupuesto
de 2018 en apoyo de afectados
por fenómenos naturales, en
particular por el terremoto.
"En estos momentos el Fonden
cuenta con más de 6 mil millones
de pesos y con 7 mil millones de
pesos el año que entrar; con estos
recursos creemos que va ser su
ficiente para hacerle frente a los
destrozos que dejó el sismo", dijo.
Meade detalló que Hacienda y la

banca de desarrollo participarán
en la estrategia para restablecer
los sistemas productivos de las
zonas afectadas. Nacional Fi
nanciera, Banobras, Bancomext
y los Fideicomisos Instituidos
en Relación con la Agricultura
son algunas de las instituciones.
Indicó que el Servicio de Ad

ministración y Enajenación de
Bienes formalizó la donación a
Oaxaca de 42 toneladas de ropa
y calzado, y 51 toneladas de piso
de cerámica. M

Con información de: Fanny Miranda,
Óscar Rodríguez y Silvia Rodríguez

Fecha: 14/09/2017

Página: 1

Area cm2: 958

2 / 3

Ocho Columnas

Redacción/México

Costo: 97,237



CLAVES 0 .

Servicios a 95%

a José Narro Robles informó
que en Oaxaca 95 por ciento
de los servicios de salud fun
cionan de manera normal con
apoyo de 39 unidades móviles.

s En Juchitán llamó a tomar
medidas extraordinarias para
proteger a la población ante
los pronósticos de lluvia que
se prevén en próximos días.

¡3 Comentó que se levanta un
censo de ios daños a la infra
estructura habitacional en La

Mata, Lázaro Cárdenas y Santia
go, del municipio de Ixtaltepec.

Los titulares de Segob, Miguel Ángel Osorlo Chong, y de Sedatu, Rosario Robles, encabezaron reunión en Oaxaca.
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Anaya se sacrificaría con
tal de conservar el Frente

"Sabré anteponer los
intereses superiores del
país a cualquier proyecto
personal", dice el panista
1 Alejandro Páez J
El dirigente nacional del PAN, Ricardo

Anaya, dijo estar dispuesto a declinar a
una eventual candidatura presidencial

rumbo al 2018. El líder panista confió en que
todos los aspirantes a abanderar este proyec
to tengan altura de miras para que no se frac
ture. "Yo sabré siempre anteponer los intereses
superiores del país a cualquier proyecto perso
nal, y en este caso, todo mi esfuerzo y todo mi
empeño está en lograr la conformación de este
Frente", indicó. .3
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Anaya ofrece sacrificarse en pro del Frente
| Alejandro Páez Morales ]
El dirigente nacional del

PAN, Ricardo Anaya,
aseguró estar dispuesto
a declinar por una even

tual candidatura presidencial
con tal de que el Frente Ciudada
no que integran PANPRDMC,
rumbo al 2018 se mantenga, y
confió en que todos los aspirantes
a abanderar este proyecto tengan
altura de miras para que no se
fracture en los próximos meses.

"Yo sabré siempre anteponer
los intereses superiores del país a
cualquier proyecto personal, y en
este caso, todo mi esfuerzo y todo
mi empeño está en lograr la con
formación de este Frente", indicó.

Cuestionado sobre el riesgo de
que el Frente Ciudadano se rom
pa a la hora de elegir quién se
rá su abanderado presidencial
de entre todos los candidatos del

PAN, PRD y hasta ciudadanos
que han levantado la mano, Ana
ya confió en que si se demuestra
amor a México, este proyecto va
a funcionar.
"Si todos tenemos alturas

de miras, si todos demostramos
nuestro amor a México, esto va
a terminar muy bien, vamos a
sacar al PRI y vamos a lograr la
transformación profunda que re
clama México", indicó.

—¿ Anaya estaría dispuesto a de
clinar su aspiración presidencial, en
pro de que este Frente siga adelante
y no se rompan las alianzas?
—Lo he dicho con absoluta

claridad, la prioridad es México,
primero está el país, después los
partidos y muchísimo después un
proyecto personal por legítimo
que pudiera ser.

En entrevista, Anaya desesti
mó los dichos de Margarita Za
vala en el sentido de que la cons
trucción de este Frente Ciudada
no significa el "pase automático"
del dirigente nacional del PAN a
la candidatura presidencial de di
cho proyecto e insistió en que ese
Frente tiene como objetivo "las
mejores causas".

"Lo que hay es un Frente fuer
te que está trabajando por las me
jores causas", evadió.
Anaya insistió en que este

Frente ya demostró su fortaleza
en el ámbito legislativo al obligar
al PRI a dar marcha atrás al pase
automático del procurador gene
ral de la República a fiscal gene
ral, por lo cual tiene grandes po
sibilidades de lograr la transfor
mación que requiere México lue
go de ganar las elecciones presi

denciales del próximo año.
—¿Con Ricardo Anaya a la

cabeza?
—Nos vemos pronto...,

aseguró.
Oponentes como Margari

ta Zavala han acusado a Ricar

do Anaya de tener "doble cachu
cha" al ostentar la dirigencia na
cional y buscar la candidatura
presidencial del PAN, lo que le
otorga ventaja, por lo cual lo ha
emplazado a renunciar a la diri
gencia panista.

Sin embargo, Anaya ha seña
lado que será cuando se lleguen
los plazos legales que defina si va
o no por la candidatura del Par
tido Acción Nacional.

Será en las próximas dos se
manas cuando los representan
tes de los tres partidos que con
forman este Frente se sienten a

delinear la ruta legal y progra
mática desde el tipo de coalición,
candidaturas, tipo de alianzas ,
en qué lugares y estados, y poste
riormente el programa de gobier
no de coalición.

Una vez con esta ruta, los par
tidos buscarán definir el método

de elección del que será el aban
derado presidencial, lo que para
muchos sectores será el punto de
quiebre de este Frente al no con
ciliar intereses.
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? Hac un Nuevo Régimen

Aprobar la Ley Federal de Gobiernos de Coalición.
? Paquete de combate a la corrupción y la impunidad

* Eliminar el pase automático del actual procurador
a fiscal general.

• Aprobar la reforma integral del artículo 102 cons
titucional para tener una #FiscaliaQueSirva, en los
términos propuestos por las organizaciones de la
sociedad civil, y que la elección del tribunal sea me
diante un proceso abierto y transparente.

• Impulsar la legislación secundaria para asegurar
una Fiscalía General plenamente autónoma.

• Hacer los nombramientos pendientes del Sistema
Nacional Anticorrupción bajo principios de máxi
ma transparencia,y mediante una cónsul. ¦ públi
ca abierta, buscando perfiles sin militancia partidis
ta, señaladamente la del Fiscalía General, Fiscalía
Anticorrupción y magistrados del Tribunal de Justi
cia Administrativa.

• Eliminar el fuero a todos los servidores públicos.
• Reformar la legislación en materia de adquisicio
nes y obras públicas, a fin de prevenir cualquier ac

to de corrupción.
? Seguridad y Justicia
• Aprobar la minuta del Senado para reformar la
Constitución para establecer el mando mixto poli
cial en los estados.

• Eliminar los seguros de gastos médicos privados a
los altos servidores públicos.

* Garantizar un presupuesto equitativo, incluyen
do el Fondo Metropolitano y el Fondo de Capitali
dad, entre otros.

I Salario y pensiones dignas
* Establecer una política de mejora salarial, empe
zando por el mínimo, para que vuelva a permitir al
trabajador satisfacer las necesidades de su familia.

• Impulsar una revisión integral del sistema de pen
siones, a fin de garantizar un retiro digno para los
trabajadores.

? Marcha atrás al gasolinazo

* Revisión y ajuste de los instrumentos mediante los
cuales se fija el costo de los combustibles. El gaso
linazo ha provocado un alza generalizada de los
precios. i
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ASPIRACIÓN. El presidente nacional del
PAN se dice dispuesto a declinar una eventual

candidatura a la Presidencia en 2018
RUTA. Los líderes del PRD, MC y PAN

definirán el tipo de alianzas y el gobierno de
coalición, y al final la elección de candidato
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SU PRINCIPAL OBJETIVO SERA COMBATIR LA CORRUPCION

PAN PRD MC alistan

Ley de Obra Pública
i Se alineará a las mejores prácticas internacionales.
»La principal falla de las obras, en planeación: CMIC.

Legislar en
obra pública,
pendiente del
Congreso
Ruiz Esparza informó que en breve se darán
a conocer resultados de una auditoría de una

empresa internacional sobre el Paso Exprés
Ana Langnery Jorge Monroy
EL ECONOMISTA

EN EL Congreso han sido varios los
intentos por establecer candados
a las conductas de corrupción en
el momento del cierre de contra

tos entre particulares y el gobierno
cuando se trata de obras públicas.

Ayer, por ejemplo, senadores y
diputados del Frente Ciudadano por
México (PAN, PRD y Movimiento
Ciudadano) presentaron la agenda
que impulsarán en el actual periodo
ordinario de sesiones, entre ellos un

paquete de combate ala corrupción
y a la impunidad.

Los coordinadores del PAN en

el Congreso, Marko Cortés y Fer
nando Herrera; del PRD, Francis
co Martínez Neri y Luis Sánchez,
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y el coordinador de MC, Clemente
Castañeda, anunciaron que promo
verán una reforma a la legislación
en materia de adquisiciones y obra
pública, a fin de combatir cualquier
acto de corrupción.

Dijeron que contemplará que la
licitación pública sea la práctica y
no la excepción, incluirá además
nuevos mecanismos de transpa
rencia y rendición de cuentas, cri
terios de racionalidad, eficiencia y

competitividad.
En febrero pasado, senadores del

PAN y del PRD habían presentado
una iniciativa para expedir la Ley
de Contrataciones de Obras Públi

cas, con el propósito de asegurar la
competencia, transparencia, equi
dad y eficiencia en los proce
sos de contratación.

El coordinador de
los senadores del
PAN, Fernan
do Herrera, ex
puso entonces
que el objetivo
era erradicar la

corrupción que
existe en el sec

tor, al establecer en
la ley mecanismos de
transparencia y rendición
de cuentas que anulen espacios de
discrecionalidad y opacidad, y fo
menten procedimientos de contra 
tación competitivos e imparciales.

La propuesta busca eliminar el
régimen de excepciones a la ley, en
concordancia con las prácticas in
ternacionales en materia de co

rrupción; suprimir áreas de opa
cidad; crear un marco especial
para proyectos de magnitud rele
vante e incentivar la sana compe
tencia, y restringir las adjudicacio
nes directas.

Asimismo, plantea incentivar la
participación ciudadana, por me
dio del Testigo Social y el Comité
de Participación Ciudadana; crear
candados para el buen manejo de
CompraNet, efectuando los proce
sos públicamente de inicio a fin, sin

excepciones, y crear un padrón de
proveedores, lo que evitaría la dis
criminación entre competidores,
mejorando las formas de contrata

ción del Estado.

Más tarde, en mayo del
2017, el senador Luis
Humberto Fernán

dez Fuentes, del PT,
presentó una ini
ciativa con pro
yecto de decreto
por el que se refor
ma la Ley de Ad
quisiciones, Arren

damientos y Servicios
del Sector Público y la

Ley de Obras Públicas y Ser
vicios Relacionados con las Mismas.

Esta propuesta establece en el ca
pítulo relativo a las excepciones a
la licitación pública que dentro del
procedimiento de invitación, la de
pendencia o entidad deberá solicitar
al sistema de CompraNet una lista de
al menos tres proveedores o contra
tistas de la rama o giro que corres
ponda mejor calificados, de acuerdo
con el Registro Único de Proveedo
res y Contratistas. Lo anterior con
el fin de evitar la falta de transparen
cia y manipulación en los procesos de
asignación.
Para la coordinadora de Gasto Pú

blico y Rendición de Cuentas de Méxi
co Evalúa, Mariana Campos, "será muy
difícil tener una obra pública más efi
ciente que aporte más al desarrollo de
México, así como controlar la corrup
ción, sino cambiamos y modernizamos
muchos de esos procesos".

En su opinión, la ley que sea apro
bada en la materia debe ser general
para garantizar un piso parejo en to
dos los estados del país y considera que
los proyectos de infraestructura de
ben tener un plan ejecutivo com
pleto antes de su contratación, pues
las actualizaciones son campo fér
til para la corrupción al dificultar el
seguimiento.

VIENE OTRA AUDITORÍA: ESPARZA

Gerardo Ruiz Esparza, secretario de

Comunicaciones, informó que en
próximos días se darán a conocer
otros resultados de una nueva audi

toría contratada aun grupo de em
presas mexicanas y extranjeras con
el íin de deslindar con precisión las
responsabilidades correspondientes
por el socavón que se formó en el Pa
so Exprés.

"La SCT está siguiendo hasta sus
últimas consecuencias las decisiones

que se tomen de este evento y quie
nes tenga responsabilidad, se trate de
servidores públicos, se trate de em
presas o de funcionarios locales, ten 
drán que asumir y nos sumamos a es 
to", dijo el secretario en el marco de
la Convención Nacional de la Canie
ti 2017.

"Y falta todavía darles a cono

cer la auditoría de una empresa in
ternacional con una empresa mexi
cana, que están revisando en todo el
Paso Exprés para garantizar la parte
constructiva", añadió el funcionario
federal.

De hallar elementos que eviden
cien nuevas irregularidades con la
obra, la SCT procederá contra los res
ponsables de manera "ineludible".

"Nos hemos sumado a toda la in

vestigación que ha estado haciendo
la SFP. Le hemos aportado elemen
tos, le hemos aportado documen
tos; le hemos dado comentarios que
se han escuchado dentro del sector,
de un lado y del otro, sector priva
do, sector público, para que tenga
todos los elementos para tomar lo
más rápido posible las determina
ciones (de responsabilidad)", ex
puso. (Con información de Rodrigo
Riquelmey Nicolás Lucas)
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ULa Secretaría de la Función Pública (SFP) centra la responsabili
dad en empresas y funcionarios menores de la Secretaría de

Comunicaciones y Transportes (SCT). Sin embargo, se evade imputar
alguna responsabilidad al... (encargado) del sector (de)
comunicaciones

Rafael Hernández Soriano, diputado dei PRD.

UEs gravísimo lo que se ha estado descubriendo, es
una muestra más de los enormes actos de corrup

ción que se han cometido (...) debe haber una investi
gación afondo e ir hasta las últimas consecuencias,
sancionando a quien sea responsable

Ricardo Anaya, dirigente del PAN.

Ullay investigaciones en curso sobre el asunto en el
socavón y nuestra posición es a favor de la legali

dad. Lo que arrojen las autoridades competentes
derivará en elfincamiento de responsabilidades.
Estamos en contra de la impunidad ".

César Camacho, coordinador del PRI en San Lázaro.
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Secretaría de la Función Pública
Podrían ampliar tiempos de pruebas
El subsecretario de la Secreta
ría de la Función Pública (SFP),
Eber Ornar Betanzos Torres, in
dicó que después de los 45 días
hábiles que se dio para que la Se
cretaría de Comunicaciones y
Transportes (SCT) aclare las irre
gularidades detectadas en cuatro
contratos del Paso Exprés de la
carretera MéxicoCuernavaca, se
podría ampliar el plazo para que
se presenten las pruebas.
"No tenemos una temporali

dad en términos específicos de
un caso en concreto (...) los mis
mos plazos (para que acaben las
investigaciones) son sujetos a los
procesos de análisis de amplia
ción que están establecidos por
la ley", precisó.

Asimismo, el subsecretario ne
gó dar información sobre por qué
la SFP auditó sólo cuatro contra
tos de los 13 existentes en la obra.

"Debo insistir en que estos pun
tos específicos en términos del
desarrollo de la investigación es
tán concentrados en lo que has
ta este momento se ha reporta
do", indicó Betanzos Torres tras
la presentación de protocolos de
actuación de los comités de ética
de la administración federal.
Abundó que son tres funcio

narios los que se encuentran im
plicados y se les investiga por
enriquecimiento ilícito; no obs
tante, dijo, debido a la misma
investigación, no se pueden dar
más detalles.

Instituto de Transparencia

Plataforma, sobre contrataciones
El Instituto Nacional de Transpa
rencia, Acceso a la Información
y Protección de Datos Persona
les (INAI) presentó una platafor
ma sobre contrataciones abier

tas en donde se podrá consultar
los contratos públicos, etapa por
etapa, ante lo cual, afirmaron co
misionados del órgano de trans
parencia, se reduce "la opacidad".
El comisionado del INAI Joel

Salas indicó que la platafor
ma cuenta con el aval de orga
nizaciones como Transparencia
Mexicana, además de que cola
boraron dependencias federales
como la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público y la Secretaría de
la Función Pública.

Añadió que para este 2017 el
gasto total en inversión por par
te del gobierno federal ascende
rá a 587,429 millones de pesos.
Debido a la cantidad de recursos,
las contrataciones son uno de los

riesgos de corrupción más impor
tante para los gobiernos.

"De acuerdo con la convención
antisoborno de la OCDE, se ha se
ñalado que 57 % de los casos de
corrupción están relacionados con
contratos públicos", dijo Salas.
Añadió que el objetivo es que

en la plataforma se puedan en
contrar todos los documentos
sobre las contrataciones federa
les para que se puedan cruzar da
tos, indicó. (Héctor Molina)
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Acuerdan en
EU proteger a
los dreamers
Permanencia. Unos 800 mil jóvenes evitarían
ser deportados; el muro, pendiente
Los líderes demócratas en el Sena

do, Chuck Schumer, y en la Cámara
de Representantes, Nancy Pelosi,
convencieron a Donald Trump de
trabajar en una propuesta de ley
que proteja a los 800 mil dreamers
beneficiarios del programa DACA.

Luego de una cena en la Casa
Blanca, los legisladores informa
ron: "Tuvimos una reunión produc
tiva... y acordamos consagrar las
protecciones del programa y elabo
rar un paquete de seguridad fronte
riza que excluye el muro".

Previamente, el canciller Luis Vi
degaray sostuvo en Washington un
encuentro conPelosi Darahablar de
los dreamers.

"Acordamos...
elaborar un

paquete de
seguridad
fronteriza
excluyendo
el muro..."

Chuck Schumer
y Nancy Pelosi
LÍDERES
DEMÓCRATAS EN
EL CONGRESO DE EU
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Demócratas
dicen tener con
Trump acuerdo
modreamers
© Y aseguran que el
paquete de seguridad
fronteriza no incluiría
el muro con México
Los líderes demócratas en el Sena

do, Chuck Schumer, y en la Cámara
de Representantes, Nancy Pelosi,
señalaron anoche que lograron un
tentativo acuerdo con el presiden
te Donald Trump para proteger a
los 800 mil dreamers que poseen el

programa de Acción Di
ferida para los Llegados
en la Infancia (DACA por
sus iniciales en inglés).
A través de un comu

nicado conjunto, los de
mócratas informaron
que durante una cena

en la Casa Blanca, se habló de que
se consagraría la protección de los
dreamers y se elaboraría un paque
te de seguridad fronteriza, que no
incluiría el muro para dividir a Mé
xico de Estados Unidos.
"Acordamos consagrar rápida

mente las protecciones del DACA
en una ley, y elaborar un paque
te de seguridad fronteriza, exclu
yendo el muro, que sea aceptable
para ambas partes", dijeron Pelosi
y Schumer.
Aunque los demócratas dijeron

que el acuerdo no incluiría fon
dos para el muro, la secretaria de
prensa de la Casa Blanca, Sarah
Huckabee Sanders, aseguró que no
existía un acuerdo sobre ese tema.
La Casa Blanca, a través de un

asistente, dijo que el presidente

tuvo una "cena de traba
jo constructiva" con los
dos demócratas, quienes
abordaron la situación
de los jóvenes inmi
grantes y otros temas,
incluyendo la reforma
tributaria, la seguridad
fronteriza y el comercio.
"Este es un paso positivo hacia el

fuerte compromiso del presiden
te con las soluciones bipartidistas
para las cuestiones más importan
tes para todos los estadouniden
ses", dijo a la prensa un funcionario
de la Casa Blanca.

Fecha: 14/09/2017

Página: 1

Area cm2: 410

2 / 3

Ocho Columnas

Redacción

Costo: 28,999



Sin embargo, antes, el presidente
de la Cámara de Representantes,
Paul Ryan, anunció que la mayoría
republicana aprobará esta sema
na, en su totalidad, la petición de
recursos de Donald Trump para el
muro en la frontera con México.
Tras la reunión semanal de pla

neación de los republicanos, Ryan
destacó que su grupo parlamenta
rio apoyará los fondos para refor
zar la seguridad en la frontera y la
aplicación de la ley de inmigración.
El plazo para aprobar las inicia

tivas de ley que integran el presu
puesto del año fiscal 2018 termina
el 20 de septiembre, por lo cual,
Ryan aseguró que esta semana se
discutirá el tema del muro, para el
cual Trump solicitó mil 600 millo
nes de dólares.

Ademas, añadió que la posible
discusión de una ley para resolver
la situación de los dreamers debe
acompañarse de medidas que per

mitan un mayor control de las fron
teras y descartó que deportarlos
sea el objetivo de Estados Unidos.
"DACA es síntoma de un proble

ma mayor, que no tenemos control
sobre nuestras fronteras", aseguró.

Con información de Bloomberg

"Acordamos

consagrar
rápidamente las
protecciones del
DACA en una ley "

Nancy Pelosi
LEGISLADORA DEMÓCRATA

PARA QUIEN.
El programa DACA
beneficiaa800mil
dreamers en EU,
622 mil de ellos son
mexicanos.
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PRESENTA AGENDA DE 15 PUNTOS

Frente opositor
va contra el fuero
y el gasolinazo

# El PRI aclara que no se deja chantajear
ni permitirá que le impongan

condiciones otras fuerzas políticas
POR GABRIEL XANTOMILA

Proponen la reestructuración de
la Fiscalía General de la Nación,
que vaya más allá del pase auto

mático, también eliminar el fuero, dar
marcha atrás al gasolinazo, una nueva
reforma electoral e impulsar los go
biernos de coalición, entre muchas co
sas más. Es parte de la agenda del fren
te conformado por PAN, PRD y MC.

Estamos cambiando las reglas del
juego", dijo la dirigente perredista Ale

jandra Barrales. "Y las condiciones que
se tenían contempladas para las elec
ciones del 2018, porque surge el Frente
para decir que, aún sin un ánimo elec
toral, existen posibilidades de darle un
giro a las cosas"

Los dirigentes nacionales de los
partidos del Frente Ciudadano por
México y sus coordinadores parlamen
tarios en la Cámara de Diputados y el
Senado presentaron ayer la agenda

legislativa que impulsarán conjunta
mente en este periodo de sesiones.

Barrales acudió ayer a la Cámara de
Diputados a presentar la agenda de 15
puntos, junto con el dirigente panista
Ricardo Anaya y Dante Delgado, del
MC. Minutos después de esto, César
Camacho, líder del PRI en la Cámara
dé Diputados, dijo que su partido no
se deja chantajear, ni permitirá que le
impongan condiciones otras fuerzas.
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FRENTE OPOSITOR
¡1 ,

Muestran músculo en
Cámara de Diputados
* Los dirigentes del PAN, PRD y MC
anunciaron agenda legislativa común
PORGABRIELxahtomila_
El Frente Ciudadano por

México presentó en la Cá
mara de Diputados una
ambiciosa agenda legisla

tiva con 15 prioridades que estarán
impulsando en el actual periodo de
sesiones tanto en San Lázaro como

en el Senado de la República.
En la agenda común destacan dar

marcha atrás al gasolinazo a través de
una nueva iniciativa, combate a la co
rrupción, mejorar el salario mínimo,
eliminación de fuero, gobiernos de
coalición, transparencia y presupues
to equitativo.

En una presentación histórica de
fuerzas políticas contrarias en ideo
logía, PAN, PRD y MC, mostraron su
músculo luego de echar abajo la pre
tensión del PRI de imponer un fiscal
general de la República a modo.

Al respecto, el dirigente nacional
panista, Ricardo Anaya Cortés, dijo
que el Frente se propuso un traba
jo "serio, profundo, de largo alcance
y con altura de miras"; por el PRD,
Alejandra Barrales, apuntó: "estamos
cambiando las reglas del juego y las
condiciones que se tenían contem
pladas para las elecciones del 2018,
porque surge el Frente para decir que,

aun sin un ánimo electoral, existen
posibilidades de darle un giro a las
cosas"

Y el líder de Movimiento Ciudada

no, Dante Delgado Rannauro, expuso
que este Frente tiene una vigencia
hasta el 31 de diciembre de 2024 y
sienta las bases de un cambio de régi
men y de un claro ejercicio de gobier
no de coalición, donde los ciudada
nos estén en el centro de la toma de

decisiones de manera permanente.
En el vestíbulo de la Cámara de

Diputados, todos reunidos en un
bloque de senadores y diputados, el
Frente enumeró una a una sus priori
dades de cara a la sociedad. Gobierno

de coalición, eliminar pase automá
tico del fiscal general de la Nación,
eliminar el fuero, reformas a la Ley de
Adquisiciones y Obra Pública, Man
do Mixto Policial, impulsar la auste
ridad y eliminar seguros médicos de
funcionarios.

Al encuentro realizado en San Lá

zaro, con la presencia de los líderes
nacionales del PAN, Ricardo Anaya,
PRD, Alejandra Barrales y Movimien
to Ciudadano, Dante Delgado; asis
tieron los coordinadores parlamen
tarios idel Senado, Fernando Herrera

Ávila y Luis Sánchez Jiménez, panista
y perredista, respectivamente.

El líder bicameral de Movimiento

Ciudadano, Clemente Castañeda FIo
eflich dijo que "el Frente Ciudadano
por México, en el plano legislativo, ya
ha dado muestras de su efectividad,
de su contundencia y su compromiso
por el país"

"La primera batalla que libramos

con mucho éxito fue justamente la de
evitar que se consumara el pase auto
mático de procurador (General de la
República) a Fiscal" precisó.

El perredista Luis Sánchez Jimé
nez afirmó que se trata de una agen
da mínima, pero que
son los temas que co
locan al país en una
urgencia; como lo es la
corrupción, la pobre
za, respeto derechos
humanos y salarios.
ESCUCHARÁN A ONG
En comisiones iniciará hoy el debate
legislativo para definir la ruta de dis
cusión de las iniciativas que han sido
presentadas para reformar el artículo
décimo sexto transitorio del decreto

por el que se modifican diversas dis
posiciones de la Constitución Política
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en materia políticoelectoral, relati
vas a la designación del fiscal general
de la República; así como aquellas
que buscan modificar el artículo 102
constitucional.

En atención a esta solicitud, Gua
dalupe Acosta Naranjo
informó que el 20 de
septiembre la Comi
sión de Puntos Consti

tucionales recibirá una

delegación de las orga
nizaciones civiles en el

marco de la discusión

de este asunto. Al día siguiente, el
21 de septiembre, se reunirá la Mesa
Directiva de la Comisión de Puntos
Constitucionales.

El diputado perredista, presiden
te de la Comisión de Puntos Consti

tucionales, informó que las propues
tas que han sido presentadas por

organizaciones de la sociedad civil
relativas a la reforma de la fiscalía

general, también formarán parte del
análisis durante el proceso legislativo
de este tema.

Las agrupaciones "Vamos por
,,, " ur. c.
Mas y Fiscalía que Sirva, integradas
por 300 organizaciones, académi
cos y empresarios, que se opusieron
al pase automático del procurador
general de la República como fiscal

general; han presentado al Congre
so de la Unión diversas propuestas y
demandan participar en la discusión
legislativa con el fin de alcanzar el
mejor diseño de la fiscalía general.

A fin de atender todo este proce
so, el día de mañana el pleno de Pun
tos Constitucionales se declarará en

sesión permanente hasta concluir el
proceso de discusión, análisis y dic
tamen de las iniciativas en comento.

El 20 de septiembre la
Comisión de Puntos
Constitucionales
recibirá una

delegación de las
organizaciones civiles
Estamos cambiando

las reglas del juego y las
condiciones para las
elecciones del 2018"

ALEJANDRA BARRALES

Líder nacional del PRD

Serio, profundo, de largo
alcance y con altura de
miras"

RICARDO ANAYA

Líder nacional del PAN

Ya ha dado muestras
de su efectividad, de

su contundencia y su
compromiso por el país"

CLEMENTE CASTAÑEDA
Líder blcamaral de Movimiento

Ciudadano

IMPULSARÁN

® Ley Federal de Gobiernos de
Coalición

Eliminar el pase automático
del actual procurador a fiscal

Concluir nombramientos
pendientes del Sistema
Nacional Anticorrupción

Eliminar el fuero a servidores

Reformar |a |eg¡s|ación en
materia de adquisiciones y
obra pública

Establecer el mando mixto
policial

Eliminar los seguros de
gastos médicos privados a
funcionarios
Aprobar la minuta en

matena de desaparición
forzada
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RICARDO ANAYA, Alejandra Barrales y Dante Delgado, líderes del Frente
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#DERIPLEY

OFERTAN
GANADO
Y GRANOS
ROBADOS
¡EN REDES!
• PRESUNTOS HUACHICOLEROS
DE PUEBLA ANUNCIAN EN LA
WEB SU CONTRABANDO
• MUESTRAN EN FACEBOOK

VINO, REFRIGERADORES,
PANTALLAS, CERDOS, MAÍZ.,
ENRIQUE HERNÁNDEZ

#HUACHICOLEROS
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VENDEN
EN LA WEB
LO ROBADO
TAMBIEN COMERCIALIZAN VINO,
ELECTRODOMÉSTICOS Y OTROS
ARTÍCULOS HURTADOS DEL TREN
POR ENRIQUE HERNANDEZ

Sujetos venden puercos se
mentales Pietrain y Landraee,
criados en granj as clandestinas
de Puebla a través de redes so
ciales en Cañada de Morelos, un
municipio presuntamente con
trolado por el líder huachicolero
Roberto de los Santos de Jesús.

Los animales ofertados en 10
veces menos su valor de merca

do, son robados a productores
porcícolas de Tehuacán, a quie
nes también les quitaron granos
del tren VeracruzMéxico de
la compañía Ferromex. Otras
ventas que se dan en Facebook
y WhatsApp son vinos y licores,
electrónicos, electrodomésticos
y otros productos robados los
furgones de La Bestia.

"Llama la atención de que hay
grandes ofertas (de los produc
tos robados en el tren de Vera
cruz a México) a través de redes
sociales y se comercializan con
un par de fotografías", reveló
Alberto Rivera Armendáriz,
presidente de la Asociación
Mexicana de Seguridad Pri

vada, Información, Rastreo e
Inteligencia Aplicada (Amsiria).

El empresario y miembro del
Frente Nacional de Seguridad
señala que la venta de los pro
ductos robados en el Triángulo
Rojo de Puebla a través de la
redes sociales, es algo novedoso
y nunca antes visto en el país.
Antes se busca colocar los pro
ductos en mercados paralelos
o informales.
Actualmente, la comunica

ción es a través de WhatsApp

y Facebook, canales donde
distribuyen las fotografías de
los productos robados por los
mismos delincuentes, cuenta a
El Heraldo de México.
"A muchos (de los delin

cuentes) se les olvida que de
jan rastro y las autoridades han
identificado algunas personas,
así como han hecho operativos
y han detenido gente", recuerda
Rivera Armendáriz.

Cada vez que roban a cinco
trenes se pierden más de 10

millones de pesos, según la
Amsiria. Durante el primer
semestre de 2017, se reportaron
en México más de 456 robos
a los ferrocarriles, así como
hubo más de cinco mil 779
actos vandálicos en contra de
La Bestia, de acuerdo con la
Secretaría de Comunicaciones
y Transportes.
Veracruz es la entidad de la

República Mexicana donde más
se saquea y ataca a los trenes,
agrega la dependencia.
El Heraldo de México pu

blicó ayer que a plena luz del
día, decenas de camionetas y
camiones fueron usados para
bloquear la vía del tren en Es
peranza y Cañada Morelos, una
zona presuntamente controlada
por el líder de los huachicoleros.

En más de tres horas, se lle
varon 900 toneladas de maíz
amarillo, del que se compra para
alimentar ganado.

"Lo robado se vende a través

de las redes sociales, pero no
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estamos haciendo inteligencia",
reitera Iker de Luisa Plazas,
director general de la Asocia
ción Mexicana de Ferrocarriles
(AMF).
A los productores avícolas

y porcicultores de Tehuacán,
Puebla, les roban granos como
maíz, sorgo y frijol soya y re
cientemente otro de los blancos

son los contenedores con carga,
comenta el representante de las
empresas ferroviarias.
"En este momento inicia la

temporada alta de la cadena
de suministro, porque llegan al
Puerto de Veracruz los produc
tos para las ventas de Navidad",
recuerda De Luisa Plazas.
Había meses donde sólo

roban sorgo y granos. Pero las
bandas del crimen ya vieron
un negocio en el vino, árboles,
refrigeradores, electrodomés
ticos, electrónica y productos
importados, que llegan al Puerto
de Veracruz, para ser distribui
dos en las fiesta de Navidad y Fin
de Año, expresa Alberto Rivera
Armendáriz.
Ferromex contrató desde

principios de año seguridad
privada para poder vigilar y
acompañar a los trenes cuando
viajan por Puebla, Veracruz, así
como Sonora, Villahermosa y
Zacatecas, explica el presidente
de Amsiria.
"Si robas vinos y licores los

puedes vender en cada esquina,
si robas grano puede ser para

alimento animal, pero si es un
insumo industrial como resinas

plásticas o petroqmmicos, refleja
que hay una sofisticación de las
organizaciones criminales",
concluye Iker de Luisa Plazas. •

80

GUARDIAS

SON LOS QUE
LLEVAN A
BORDO
LOS TRENES.

25%

CRECIOLA
CONTRA
TACIÓN DE
SEGURIDAD
EN EL AÑO.

ALERTA DE LA CANACINTRA
• La Cámara Nacional de la Indus
tria de la Transformación en Pue

bla denunció que organizaciones
dedicadas al robo de combusti

ble en el Triángulo Rojo se dedican
ahora al atraco a trenes de carga.

e Según el presidente del organis
mo, Horacio Peredo, después de
la estrategia federal para combatir
la ordeña de ductos de Pemex, los
huachicoleros focalizaron su acti

vidad en el transporte de carga.

• Peredo Elguero reconoció que
no se puede calcular el monto
exacto de las pérdidas económi
cas, aunque cada vagón transpor
ta un promedio de 80 toneladas de
mercancía.
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